

El Golpe Militar Sería "una Salida de la Burguesía Argentina Contra el Terrorismo que Promovió"



Sangre al Estilo de Chile

Por R. RODRIGUEZ CASTAÑEDA,
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 12 de abril.—El ex senador y ex candidato presidencial argentino, Juan Carlos Coral, declaró aquí que el golpe militar "es una salida que la burguesía argentina considera inevitable para escapar del círculo vicioso del terrorismo en que ella misma se ha encerrado".

Advirtió que lo que discute ahora ese sector es qué tipo de golpe será: "Un baño de sangre al estilo de Chile o un golpe menos represivo, cuyo objetivo sería que los militares reformularan el Pacto Social, la alianza de clases a la que se llegó después del regreso de Perón".

Apuntó:

"Todo indica que esta última vía, y no el pinchetazo, será la escogida".

El hombre que le disputó la presidencia a Juan Domingo Perón en 1973 y actual secretario general del Partido Socialista de los Trabajadores, señala que él mismo vive con la soga al cuello: su nombre está en la lista de "sentenciados a muerte" dada a conocer el año pasado por la Alianza Anticomunista Argentina, la temible AAA.

"Pocos de los incluidos en aquella lista sobrevivimos", explica. "Siete dirigentes de mi propio partido, escogidos entre los más influyentes en el movimiento obrero argentino, han muerto en atentados terroristas", precisa.

Advirtió Coral que el peligro de un golpe militar no es sólo privativo de Argentina sino que se cierne sobre otros países latinoamericanos.

"América Latina puede sufrir en los próximos meses y años, muchos Chiles", vaticina.

Acusa que la represión violenta es el arma que emplean las empresas transnacionales para someter a los pueblos lati-

Matan a 5 Montoneros

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 12 de abril. — En tanto que el episcopado argentino condenaba hoy a "la violencia de todo tipo", que se abate sobre el país "con saña y sadismo", cinco guerrilleros de la organización peronista "Montoneros" fueron muertos a tiros por agentes policiales, en el centro industrial de Campana, a cien kilómetros de esta capital.

El episcopado argentino exhortó a la conciliación entre los ciudadanos y convocó a una jornada de oración y sacrificio el próximo día 26, para "implorar el restablecimiento de la paz interna y la concordia".

La exhortación fue dada a conocer esta tarde por el arzobispo Adolfo Tortolo, presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, al concluir una reunión extraordinaria de la jerarquía católica.

"Casi a diario, y con verdadero ensañamiento, se mata en las calles", señaló monseñor Tortolo y advirtió que el Episcopado "por una situación de violencia que significa un brutal desprecio por la vida ajena y extremado sadismo".

Monseñor Tortolo informó, por otra parte, que el episcopado se abstendrá de intervenir en favor de dos sacerdotes detenidos bajo la acusación de colaborar con los "Montoneros", la antigua agrupación guerrillera peronista que se volvió contra Isabel Perón poco después de que ésta asumió el gobierno.

Por lo que respecta a los cinco "montoneros" que fueron muertos hoy, se afirmó que una patrulla policíaca sorprendió a los rebeldes cuando secuestraban un camión cargado con 26 toneladas de semilla de girasol.

Al advertir la presencia de los uniformados, el grupo se replegó abriendo fuego con armas automáticas, y se produjo un tiroteo.

SIGUE EN LA PAGINA 23

SANGRE AL ESTILO DE CHILE

Sigue de la página dos

noamericanos e impedir su proceso de identificación y de afirmación nacional.

Asegura que esa política ha hecho perder influencia a Estados Unidos en el Continente, "donde su imagen está muy deteriorada". Empero, dice que aunque los lazos políticos se han debilitado, los países latinoamericanos siguen atados por los intereses económicos de las transnacionales.

INTROMISION DE ESTADOS UNIDOS EN LA POLITICA ARGENTINA

Indicó al respecto que en Argentina el 75 por ciento de las empresas de mayor capital pertenecen directa o indirectamente a las grandes compañías norteamericanas.

Señaló: "La burguesía nacional, los hombres de negocios más importantes, son

sólo la fachada del capital norteamericano".

Respecto a su país dijo que existe un "sometimiento ideológico" al peronismo, pero que hay un despertar de algunos sectores, especialmente de los obreros. "La respuesta a este despertar ha sido la violencia", comentó.

Asegura que el terrorismo de derecha está evidentemente dirigido por los medios

oficiales. "Ningún crimen cometido por la AAA —puntualiza— ha sido castigado. No se trata de ningún grupo ideológico; no cuenta con cabezas visibles, carece de local o de alguna otra forma de identificación. Actúa manifiestamente como un cuerpo parapolicial. Muchos de sus miembros exhiben credenciales de las corporaciones policíacas argentinas", afirma Coral.

Lamenta que un sector de la ultraizquierda, desesperado, haya caído en una acción terrorista individual y haya asesinado a policías de crucero y a pequeños hijos de militares, "en un terrorismo indiscriminado" que proporciona al gobierno y a los empresarios poderosos un pretexto para continuar con su propio terrorismo.

El resultado en vidas humanas: "Más de 500 personas muertas en menos de un año", apunta.

Coral dice que su partido rechaza totalmente la opción de un golpe militar.

El político argentino llegó a Washington en el curso de una gira que realiza por universidades y otros centros norteamericanos, auspiciada por el comité norteamericano de ayuda a los presos políticos latinoamericanos.

Regresará a su convulsionado país a fines del mes actual.